PORTADA ELE

ELECCIONES

ECONOMIA

NEGOCIOS

INTERNACIONAL

INNOVACIÓN

INDICADORES Y MERCADOS MIS FINANZAS OPINIÓN

TENDENCIAS

REVISTA Y FOROS PREMIOS



La apreciación, efecto colateral

Los anuncios consecutivos de OPA por parte del grupo Gilinski, sí abrieron espacio a la corrección del COP.

Carolina Monzon

f	Facebook
¥	Twitter
in	Linked In
<u>></u>	Enviar
Д	GUARDAR

POR: CAROLINA MONZON ·

I peso colombiano (COP) inició el año cerca a los \$4.000 por dólar en medio del elevado déficit fiscal y un aumento en el déficit en cuenta corriente que llegó hasta el 5,7% en 2021, el mayor desbalance en 6 años. Sin embargo, pasado un poco más de un trimestre, el peso ha corregido un 8,7% a la baja, consolidándose como la segunda moneda con el mejor desempeño en Latam, después del real que alcanza una apreciación cercana al 16,7%. La corrección bajista de esta magnitud no parecía plausible, pero los determinantes de la tasa de cambio dieron un giro de 180 grados.

El año pasado, Hacienda fue un actor clave en el desempeño de la moneda, con ventas de US\$13.324 millones, superando los US\$10.524 millones de ventas en 2020 dado el elevado endeudamiento externo junto con apremiantes necesidades de gasto local. En el último cuatrimestre de 2021, el promedio mensual de ventas fue de US\$1.866 millones. Pero para 2022, el escenario luce diferente. A cierre del primer trimestre, las ventas son casi nulas como consecuencia de una menor demanda del Gobierno por endeudamiento externo. Así, la operación del Gobierno no explica la fuerza bajista del COP, y tampoco sería un factor clave para los meses siguientes.

Pero los anuncios consecutivos de OPA por parte del grupo Gilinski, sí abrieron espacio a la corrección del COP, en la medida que parte de la financiación provendría del exterior. Según la balanza cambiaria, en el 1T2022 la Inversión Extranjera Directa superó en un 30% el mismo periodo de 2021, siendo así una fuente de financiación de dólares y un respiro para el mercado cambiario.

El otro detonador de la apreciación del COP ha sido el **alza en los precios de materias primas**, a su vez, impulsada por la expectativa de disrupciones en la oferta de estos bienes por el conflicto entre Rusia y Ucrania. Con precios del **petróleo** que se ubicaron en promedio en los US\$109 por barril para el Brent, marzo se caracterizó por el sesgo bajista para el COP. Esto con una canasta exportadora soportada en un 33% en **petróleo**, y un 14% en carbón que, ante la valorización de las materias primas energéticas, resulta en un efecto colateral

Lo más leído

- 1. Los trabajos más aburridos que aumentan la soledad, pero pagan mejor
- 2. Choque entre Colombia y Rusia en el Consejo de Seguridad de la ONU
- 3. Empleado robó \$1.000 millones a clientes de banco en Bogotá
- 4. Qué debe hacer si llega a perder su celular o se lo roban
- 5. Colombia fue el segundo país de la Ocde con más desempleo en febrero
- 6. Así regirá el trabajo remoto con la nueva normativa en el país

COLUMNAS ANTERIORES DE CAROLINA MONZON 08/03/2022 Inflactón no es solo de altmentos 08/02/2022 Un riesgo tras otro 11/01/2022 El desempleo en la mira

VER TODAS

Las próximas semanas el COP mantendría la apreciación con precios del crudo en torno a los US\$100 por barril y la expectativa del pago de utilidades de Ecopetrol. Sin embargo, la posibilidad de liberación de reservas de crudo en otros países y la cercanía de las jornadas electorales en Colombia, con alta probabilidad presionarían la moneda sobre \$3.800 para finales del segundo trimestre. En adelante, el retiro del estímulo monetario por parte de la FED impactaría las monedas emergentes, particularmente el COP, que podría retornar a los \$3.900 al cierre del año, al ser más susceptible a una corrección bajista en el petróleo.

CAROLINA MONZÓN

Gerente de Investigaciones Económicas para Itaú Colombia



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados



NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS









Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES

JUEVES VIERNES

Otros columnistas | \



Andrés Espinosa Fenwarth

Miembro del Consejo Directivo del ICP andresespinosa@inver10.co

En el gobierno de Fico, el campo será prioritario

Fico propone triplicar inversión en vías terciarias, aumentar el potencial de agricultura por



Andrés Barreto

Superintendente de Industria y Comercio superintendente@sic.gov.co

Deber y derecho en comercio electrónico

El rol de la función pública es ser eficaz y eficiente en la protección de los derechos, así como equilibrada y ética en



Miguel Gómez Martínez migomahu@gmail.com

Avances y retrocesos

El regreso a la presencialidad confirma que colegios y universidades no han estado a la altura de los desafíos planteados por la nueva



Carolina Monzon

Gerente de Investigaciones Económicas para Itaú Colombia

La apreciación, efecto colateral

Los anuncios consecutivos de OPA por parte del grupo Gilinski, sí abrieron espacio a la corrección del COP.



Andrés Espinosa Fenwarth

Miembro del Consejo Directivo del ICP

Petroeconomía socialista 2022

Las compras de bienes y servicios del Estado se realizarían de manera directa, con las organizaciones de

contrato e impulsar redes de innovación y aprendizaje.

esa tarea.

realidad.

economia popular.

TE PUEDE GUSTAR



Bogotá: Las residencias de lujo para ancianos son más asequibles de lo q...

Tendencias



Internet residencial sin teléfono: el costo puede sorprenderlo

Paquete de cable e internet | Publicitarios Enlaces Patrocinados por Taboola



Pasajes de avión baratos - busca en cientos de webs a la vez!

Kayak.com

com Reservar ahora

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Falleció Diego Rubiano, productor en el 'Canal Caracol'

FUTBOLRED

Liga Betplay I-2022: lo bueno, lo malo y lo feo en la fecha 15

MOTOR

Ford Model e será la nueva submarca de eléctricos del fabricante

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.









COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 850.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100. Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990. Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES 🗸

Mapa del Sitio

Ayuda

Servicio al cliente

Suscripciones

Términos y condiciones

Aviso de Privacidad

Paute con nosotros

Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo

Trabaje con nosotros

Centros de ventas

Línea ética

Política de cookies

Clausula Campaña Portafolio

Reversión de pago